

---

# Zeitschrift für Differentielle und Diagnostische Psychologie

23. Jahrgang, Heft 3, September 2002

Herausgeber Prof. Dr. Alois Angleitner, Bielefeld Prof. Dr. Lothar Laux, Bamberg  
Prof. Dr. Burkhard Brocke, Dresden Prof. Dr. Kurt Pawlik, Hamburg  
Prof. Dr. Hartmut Häcker, Wuppertal Prof. Dr. Thomas Rammsayer, Göttingen  
Prof. Dr. Dr. Jürgen Hennig, Gießen Prof. Dr. Kurt H. Stapf, Tübingen

---

## Inhalt / Contents

---

- Originalia**
- Karl Schweizer und Wolfgang Koch**  
Eine Reanalyse des Beitrags perzeptueller und kognitiver Prozesse zur Intelligenz 247  
*A Reanalysis of the Contributions of Perceptual and Cognitive Processes to Intelligence*
- Jörg M. Müller**  
Variationsbreite psychologischer Eigenschaften: Definition und Messung über die Raschskalierung 261  
*High and Low Variations in Psychological Dimensions: Definition and Measurement with a Rasch Scale*
- Petra Hampel, Boris Dickow und Franz Petermann**  
Reliabilität und Validität des SVF-KJ 273  
*Reliability and Validity of the German Coping Questionnaire for Children and Adolescents*
- Elisabeth Trempa, Wilhelm Janke und Peter Weyers**  
Die Vorhersagbarkeit von Streßverarbeitungsweisen unter natürlichen Belastungsbedingungen durch den SVF120 291  
*The Predictability of Coping Strategies in Naturally Occurring Stressful Situations by the SVF120*
- Peter Schulz, Wolff Schlotz, Jutta Wolf und Stefan Wüst**  
Geschlechtsunterschiede bei stressbezogenen Variablen: Der Einfluss der Neigung zur Besorgnis 305  
*Gender Differences in Stress-Related Variables: The Influence of Worry-Disposition*
- Martin Hänze**  
Bedürfnis nach Struktur und Furcht vor Festlegung: Psychometrische Analysen einer deutschsprachigen Skala zur Erfassung der Konstrukte «Personal Need for Structure», «Personal Fear of Invalidity» und «Need for Closure» 327  
*Need for Structure and Fear of Invalidity: Psychometric Analysis of German Scales for the Measurement of «Personal Need for Structure», «Personal Fear of Invalidity» and «Need for Closure»*